
так называемый симуляционный анализ движения лифтов
с условием ожидания кабины лифта не более 25 секунд, при-
чем обязательно в пиковом режиме работы». По результа-
там конкурса для башни «Запад» выбрали кабины TWIN и
Dabeldek (разделяющиеся кабины, движущиеся в одной
шахте, и лифты одиночные). Система аварийной работы
спланирована таким образом, что при любых ЧП лифты опу-
скаются на первый этаж и открываются. «При этом продол-
жают работать лифты пожарных подразделений и те, кото-
рые не входят в зону ЧП»,— рассказывает Павел Пека.

«Лифт отражает статус и качество предлагаемого объек-
та,— объясняет Алексей Белоусов, коммерческий директор

”
Капитал Груп“.— Это та составляющая проекта, которая

входит в инфраструктуру и должна соответствовать уровню
бизнес-центра, торгового комплекса или гостиницы».

Девелоперам порой приходится учитывать неочевид-
ные на первый взгляд обстоятельства. Так, по словам
Алексея Белоусова, расчеты, проведенные при разработ-
ке проекта комплекса «Город столиц», показали, что ре-
монтные работы арендаторов офисов потребуют непре-
рывной работы лифтов — 24 часа в сутки на протяжении
года. Впрочем, это не единственная особенность лифтов
данного комплекса (производства LG и Sigma). Они спро-
ектированы таким образом, что в каждую зону от входа и
парковки ведет обособленная лифтовая группа. Чтобы по-
пасть в офисную часть, служащие будут проходить через
турникет с помощью магнитной карты. При прикосновении
к турникету на ней автоматически высвечивается номер
лифта, двери которого откроются первыми.

Отдельная тема — выбор лифтового оборудования
для отеля. Здесь, как правило, решение принимается еще
на уровне проектирования. Тем не менее есть стандарты,
которых придерживаются ведущие игроки рынка. Для на-
чала лифт должен быть в любом отеле, если он выше двух
этажей. Но есть еще обязательность предоставления ус-
луг посетителям с ограниченными возможностями, требо-
вание оптимизировать людские потоки таким образом,
чтобы посетители не сталкивались с обслуживающим пер-
соналом, необходимость устройства лифтовых площадок
в подземной парковочной зоне.

В компании «Русские отели» при сооружении каждой
гостиницы проводится конкурс среди компаний-произво-
дителей лифтов. Например, при строительстве бизнес-

центра в Ереване необходимо было сделать выбор между
продукцией компаний OTIS, Schindler, KONE, качество ко-
торой не вызывает сомнений. В результате победу одер-
жала KONE, предложившая наиболее выгодную цену.

Заказ лифта номер один — президентского лифта
Кремлевского дворца — также достался компании KO-
NE. Его дизайн, включающий отделку красным деревом,
разрабатывал художник Илья Глазунов.

РАССТАНОВКА СИЛ Из крупных западных игро-
ков рынка OTIS — единственная в России компания, ко-
торая осуществляет полный цикл обслуживания лифтов
— от проектных работ и сервисного обслуживания до ка-
питального ремонта и модернизации оборудования. Во
всех городах-миллионниках работают представительства
компании, 135 фирм-агентов, а также три собственных
завода. Однако продвижением лифтов для объектов ком-
мерческой недвижимости OTIS в основном занимается ки-
тайское подразделение компании «Экспресс-лифт».

По мнению экспертов, «Экспресс-лифт» выбрал пра-
вильную стратегию завоевания рынка, сосредоточившись
на офисных центрах класса B и C, гостиницах «три-четы-
ре звезды», многофункциональных комплексах. К 2009 го-
ду «Экспресс-лифт» рассчитывает занять 5% российско-
го рынка подъемного оборудования. В отелях с продук-
цией OTIS успешно конкурирует французская Sodimas.

Впрочем, в борьбу за российский рынок готовится всту-
пить детище группы компаний «Пересвет-Групп». ГК вы-
купила 75% акций Самаркандского лифтостроительного
завода. Покупка обошлась в $1,3 млн; кроме того, в тече-
ние пяти лет «Пересвет-Групп» собирается инвестировать
в предприятие еще $7 млн. Помимо лифтов для жилой
недвижимости здесь планируется выпускать и подъемные
устройства для коммерческих объектов.

Строит экспериментальную площадку для строительст-
ва российских лифтов для офисных зданий и завод «Мос-
лифт». Там разработаны модели лифтов грузоподъем-
ностью 400 и 630 кг. «Это электрические лифты, но при раз-
работке моделей мы изучили опыт фирм KONE и OTIS,—
рассказывает Михаил Мостовов.— Они будут работать бес-
шумно. Контакты для закрытия дверей покупаем за рубе-
жом». В декабре на заводе завершатся испытания, и с Ново-
го года модели будут запущены в производство. ■
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ГОСТЯМ БАШНИ «ФЕДЕРАЦИЯ» 

НЕ ПРИДЕТСЯ ЖДАТЬ ЛИФТ 

БОЛЬШЕ 25 СЕКУНД


